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令和５年第１回室蘭市教育委員会臨時会

１ 日 時 令和５年４月４日（火）

開会 午後６時００分

閉会 午後６時４５分

２ 場 所 室蘭市文化センター４階 大会議室

３ 本日の議事日程

４ 出席委員 伊藤教育長 稲川委員 定廣委員 古谷委員 増川委員

５ 説明員 坂口教育部長 西舘教育部次長 入村教育指導参事

棟方指導主事 山本指導主事 船橋総務課長

山口学校教育課長 山﨑生涯学習課長 佐藤生涯学習課主幹

伏見図書館長 本野学校給食センター所長

日程

第１

第２

第３

番 号 件　　　　　　名

会 議 録 署 名 委 員 の 指 名

報告第１号 室 蘭 市 立 学 校 職 員 の 人 事 異 動 に 関 す る 件

報告第２号 室 蘭 市 教 育 委 員 会 事 務 局 職 員 等 の 人 事 発 令 の 件
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伊藤教育長 ただ今から、令和５年第１回室蘭市教育委員会臨時会を

開会いたしますが、先日開会した第３回定例会において、

資料が落丁しておりました港の文学館の４月行事予定につ

いて、事務局より説明をお願いします。

船橋総務課長 前回定例会にて資料が落丁してしまった部分について、

ご説明させていただきます。報告第２号「室蘭市教育委員

会４月行事予定の件」の次ページ報告第２号別紙をご覧願

います。港の文学館では、７日に「万葉集座談会」が、８

日に「ブックトークカフェ 本との出会い人との出逢い」

が、８日から３０日まで「企画展港の文芸誌展 文学の香

り漂う街室蘭」が、２８日に「日本の文学を楽しむ会 枕

草子総説落語クイズ」が開催されます。説明は以上でござ

います。

伊藤教育長 それでは、日程第１「会議録署名委員の指名」を行いま

す。本日の会議録署名委員に、増川委員を指名いたします。

次は、日程第２「報告第１号 室蘭市立学校職員の人事

異動に関する件」を議題といたします。事務局の説明をお

願いします。

山口学校教育課長 報告第１号「室蘭市立学校職員の人事異動に関する件」

について、ご説明いたします。令和５年度度室蘭市立学校

職員の人事内申につきましては、３月２９日の定例会でご

報告させていただきましたが、いずれも、内申のとおり４

月１日付けで発令され、本日午後２時より、教育長から異

動者５４名に対して辞令の交付を行っております。また、

市内異動の一般教職員につきましては、当該学校長より辞

令の交付を行っております。また、本日は、参考資料とし

まして、今年度４月１日現在の児童生徒数、学級数、教員

定数の資料をお手元に配布しております。説明は以上でご

ざいます。

伊藤教育長 ただいまの説明に対しまして、ご質問等は、ありません

か。それでは、報告第１号は終了します。

次は、日程第３「報告第２号 室蘭市教育委員会事務局

職員等の人事発令の件」を議題といたします。事務局の説

明をお願いします。
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船橋総務課長 それでは、報告第２号「室蘭市教育委員会事務局職員等

の人事発令の件」につきましてご説明いたします。１４ペ

ージ報告第２号別紙をご覧願います。発令の内容につきま

しては、去る３月２９日の第３回定例会でご承認いただい

た内容と同じ内容で発令されたところでございます。主な

内容といたしましては、室蘭市立本室蘭中学校教頭入村貴

行が、教育部教育指導参事兼職・教育研究所長として採用、

室蘭市立みなと小学校教諭の山本伸也が、教育部指導主事

兼職・教育研究所主任所員として採用となり、先日、辞令

交付を受け、着任されております。次に、企画財政部市税

課市民税係長の久末晶子が生涯学習課主査として、着任し

ております。また、新採用の吉田夏綺が、先日、辞令交付

を受け、教育部総務課総務係へ配属されており、昨日から

研修を受けております。なお、退職発令につきましては３

月３１日付け、その他につきましては４月１日付けで発令

されたところでございます。説明は以上でございます。

伊藤教育長 ただいまの説明に対しまして、ご質問等は、ありません

か。それでは、報告第２号は終了します。以上で、本日の

日程は、全部終了いたしましたが、他に何か事務局から説

明はありますか。

山口学校教育課長 新型コロナウイルス感染者の１年間、令和４年度分の集

計が終わりましたので、ご報告致します。１２月を超えて

から非常に感染者が減っており、最終的には感染者数２，

２２２名です。小学生が１，６６５名、中学生が５５７名

の感染となっております。今週についても感染者の報告は

全く無い状況で、現在市内では収束していると推測してお

ります。ご報告は以上です。

伊藤教育長 ただいまの説明に対しまして、ご質問等は、ありません

か。

稲川委員 この１年間で見ると、再感染もあると思いますが、約５

割の数が感染していますね。

伊藤教育長 子供たちは大分、免疫を持っていると考えて良いのでし
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ょうか。

稲川委員 そうですね。これから大きな流行を迎えても、軽症です

む可能性はあります。学校によって感染者数に違いがある

のか、総数に対して全体の何割が感染したのか、順位をつ

ける訳ではないですが、学校ごとの感染対策はどうだった

のか等、データというのは、その結果を踏まえてどうして

いくのかという事が大事だと思うので、そういった分析を

していただければと思います。

伊藤教育長 よろしくお願いいたします。

山口学校教育課長 はい。

増川委員 一昨年など、かなり感染が広がっていた時期ですが、換

気しなければいけないが、学校の教室にあまり網戸が付い

ていないので、ほとんど締め切っているとか、エアコンが

付いていない話しを伺いました。今後もコロナがなくなる

わけではないので、そういったが整備がされていれば良い

と思いましたが、現状はどうでしょうか。

山口学校教育課長 コロナ感染症について、国の様々な補助金を活用しまし

て、空気清浄機など整備してきてはいるのですが、全て整

っている訳ではなく、網戸も学校から相談がきております。

令和５年度では、空気清浄機や網戸などの感染対策や感染

者が出た際の対応について使えるような国の補助金を活用

して、しっかり学校に必要な物を手当できるように体制を

これから整えていくところです。

増川委員 学校から要望出ているものについては、それで手当でき

るという理解でよろしいですか。予算がないことを理由に

要求が通らないということがなくなるということでよろし

いですか。

山口学校教育課長 学校規模によって、国からの補助金には上限があるので、

その範囲内での整備となり、今までも感染症対策に必要な

物資は購入しておりますが、足りない物や今まで整備出来

なかった網戸などに使用していただくことになります。
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増川委員 予算ありきは分かりますが、もし、学校からこれでは足

りないと要望があるのであれば、教育委員会として、市の

予算で対応するかどうか、議論の対象になると思います。

そういったところの情報を出していただかないと、議論の

しようがないです。逆にそういったことも教育委員会の役

割の一つだと思います。これで完璧と言えれば良いですが、

出来ることなら、こういう要望もありますという情報も上

げていただいた方が、こちらとしてもありがたいので、よ

ろしくお願いします。

伊藤教育長 現在、網戸がない小中学校はどの位ありますか。自身が

中学校で勤務していた時に、気温が上がって、夏場にスズ

メバチが入ってくることがあり、網戸の整備を要望して、

急ぎで対応していただいた記憶があります。今、増川委員

からお話しありましたように、学校に網戸がなくて換気が

しづらいという声はありますか。

坂口教育部長 網戸の要望は受けています。修繕で個別の要望に対応し

たり、換気扇なども要望があったので、コロナの補助金で

設置を進めました。また、先ほどご説明した空気清浄機も

大分進んではいます。そこに今年度も補助金を活用して、

普通教室だけでなく、特別教室なども少しずつ感染対策を

進めております。校長裁量で行うと学校毎にばらつきが出

るので、校長会などで話し合い最低限これは揃えていきま

しょうと摺り合わせており、一定の学校要望は満たしてき

ているかなとは思ってます。１００パーセントとは言えな

いでしょうが、かなりの要望は応えているといって良いと

思います。

増川委員 暑さ対策の部分もあると思います。教室にエアコンが付

いていないのであれば、全ての窓に網戸を付けていても暑

いくらいです。網戸が少なく、スズメバチが入ってくるか

ら１、２カ所の窓しか開けられないというのであれば、学

習環境としては如何なものかと思います。その辺りを各学

校に状況確認していただきたいと思いました。その状態で

本当に良いのかどうか、整っていれば問題ないですが、お

願い致します。
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伊藤教育長 大分、換気の整備は進んだと思いますが、正確な数字は

今は分からないですね。

坂口教育部長 はい。本州の方は暑いので、エアコンが付いていたりし

ますが、北海道もエアコンに出来ればいいですが、中々エ

アコン設置が出来る補助金がないので、網戸であればエア

コンに比べれば整備出来そうなので、しっかりやっていき

たいと思います。

増川委員 弁護士の立場で学校に出前授業に行った際に、生徒から

お話しを聞くと、網戸の事も含めて、学校にはお金が回っ

てこないと、でも大人が使うきらん等はエアコン完備で、

そんな町に居たいと思いませんなど言われると、大人とし

ては言い訳しようがないんですよね。ですので、網戸の方

が圧倒的に安いので、その辺りを行動で示さないと子供た

ちの事を大事に思っている大人がいますと伝わらないので、

状況を把握した上で、より改善していけたら良いと思いま

す。

伊藤教育長 ご意見ありがとうございます。

それでは、これをもちまして、令和５年第１回室蘭市教

育委員会臨時会を閉会いたします。

本委員会の記録に相違ないことを証するため、ここに署名する。

室蘭市教育委員会教育長 伊 藤 博 明

室蘭市教育委員会委員 増 川 拓

会 議 録 調 製 員 船 橋 晶


